

Editorial	3
Asamblea General de La Caja	4
Servicio de verano	7
Campaña IRPF de la Caja de Canarias	9
Depósito creciente de la Caja de Canarias	10
Sor Juana Inés de la Cruz y Agustín Millares Carlo (<i>un trabajo inédito del polígrafo canario sobre la "Décima musa"</i>)	11
Las Islas Canarias	15
Santiago Santana. Estilo y vocación en arte	19
<i>Rutas Canarias: Jardín Canario "Viera y Clavijo"</i>	26
Noticias de La Caja	27
Pago de tributos del Ayuntamiento de Gáldar a través de la Caja de Canarias	32
Aula abierta de verano de Radio ECCA	33
Del Ayuntamiento-corregimiento de Las Palmas	34
<i>Espacios naturales: Montaña de Arena</i>	40
Planos Histórico de Las Palmas de Gran Canaria (Siglos XVI-XIX)	41

Cubierta: Santiago Santana. Autorretrato, 1943.

Foto: Manuel Gómez.

Los artículos publicados en AGUAYRO expresan sólo y exclusivamente la opinión de sus autores.

Recibimos muy complacidos las comunicaciones y sugerencias de nuestros lectores, pero no nos es posible sostener correspondencia sobre las mismas.

aguayro

Consejo de Redacción:

Tomás Pérez Santana
 Juan Antonio Martínez de la Fe
 Francisco M. Calvo Francés
 Eva Rodríguez Alcántara
 Alfredo Herrera Piqué
 Antonio Padrón Benítez
 Miguel Ramírez Cruz

Maquetación:

Hamid Blell

Fotografía:

Manuel Gómez y autores.

Empresa Editora:



Triana, 110
 35002 Las Palmas de Gran Canaria

IMPRENTA PÉREZ GALDÓS, S.L.
 Profesor Lozano, 25 - El Cebadal
 Teléfono: 46 24 87 - Fax: 46 58 83
 35008 Las Palmas de Gran Canaria

Año XXIV - Núm. 213
 Mayo-Junio, 1995
 ISSN - 0212-5021
 Dep. Legal: G.C. 82 - 1970



El 21 de junio fue inaugurada por los Reyes de España, Don Juan Carlos y Doña Sofía, la nueva sede de la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA). Se trató, sin duda, de uno de los actos más importantes del presente año 95 para la gran familia que formamos las Cajas de Ahorro españolas, ya que el Rey destacó la labor social y cultural desarrollada por las Cajas y su importancia en el sistema financiero nacional, al tiempo que nos animó a seguir contribuyendo, como hasta ahora, al progreso económico y social de España y de los españoles, labor en la que afirmó "podéis contar con el apoyo de la corona".

Estas palabras del Monarca no hacen más que confirmar la vocación de servicio a la comunidad que caracteriza a las Cajas y las diferencia de otras entidades financieras, ya que los beneficios que obtienen, una vez cubiertas las obligaciones que impone la normativa legal vigente, se dirigen al mantenimiento y creación de una Obra Social que, a través de múltiples manifestaciones, repercute sobre la sociedad que los ha generado.

En 1994, la cantidad destinada por las Cajas a Obra Social ascendió a casi 80.000 millones de pesetas, lo que supone el 30% de sus beneficios. Sólo en los últimos 5 años han sido cerca de 300.000 millones de pesetas los destinados a obras educativas, sanitarias, culturales y de apoyo a la juventud y la tercera edad. A modo de ejemplo digamos que el número de centros integrados en el sistema asciende a 3.670, situándose la cifra de beneficiarios en 26 millones de personas.

En la inauguración, Don Juan Carlos, además de subrayar el papel que han estado realizando las Cajas en apoyo a las Pymes, así como la importante labor que la CECA ha desarrollado en el campo de la cooperación internacional, llamó la atención sobre los principios que han inspirado la trayectoria histórica de las Cajas: "la fidelidad a los orígenes y la diligente adaptación de vuestras actividades a las nuevas necesidades que demanda la sociedad española es lo que explica vuestro crecimiento". Crecimiento que se refleja en la cuota de mercado que ya es de un 43,7%, con unos recursos ajenos de 28,7 billones, unos beneficios de 320.880 millones y unas inversiones crediticias de 26,7 billones.

Junto a los monarcas asistieron numerosas personalidades, entre las que se encontraban el ministro de Economía y Hacienda, Pedro Solbes, el gobernador del Banco de España, Luis Ángel Rojo, el alcalde de Madrid, José María Álvarez del Manzano y el presidente de la CECA, Braulio Medel. El acto académico de la inauguración corrió a cargo de Enrique Fuentes Quintana, actual director y futuro presidente de honor de la Fundación Fondo para la Investigación Económica y Social (FIES), quien aseguró que "la vitalidad y desarrollo de las Cajas se basa en el reconocimiento de dos libertades: la libertad operativa en el desempeño de sus funciones como entidades financieras en un mercado competitivo y la libertad de elegir responsablemente y con sentido de anticipación el destino de sus excedentes, devolviendo a la sociedad del territorio en el que actúan los beneficios derivados de la Obra Social".